

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari uraian-uraian di atas khususnya mengenai laporan hasil penelitian yang terdapat di bab IV, penulis dapat menarik beberapa simpulan sebagai berikut:

1. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengelolaan retribusi pasar melalui pihak Dinas Pengelolaan Pasar Kota Banjarmasin telah berupaya memberikan pengelolaan secara maksimal bisa dilihat dari pelaksanaan tugas dan tanggung jawabnya. Kontribusi penerimaan retribusi pasar Kota Banjarmasin selama tiga tahun terakhir yaitu antara tahun 2013 sampai dengan tahun 2015 sebesar Rp 16.141.900.311,00 dengan rata-rata sebesar Rp 5.380.633.473,00 per tahun 3.266.666.666,00 dan 21,1 %. Walaupun masih terlihat kecil tapi setiap tahunnya hampir selalu mengalami peningkatan dan berdasarkan hal tersebut dapat dilihat bahwa pengelolaan retribusi pasar Kota Banjarmasin berpotensi dalam ikut mendukung Pendapatan Asli Daerah
2. Faktor pendorong dalam pengelolaan retribusi pasar adalah dengan melakukan revitalisasi pasar baik dari segi pembenahan pasar, kebersihan, parkir, dan fasilitas lainnya. Sedangkan, Faktor penghambat dalam penerimaan retribusi pasar dalam meningkatkan Pendapatan Asli Daerah Kota Banjarmasin antara lain masih banyak pedagang yang menunggak

pembayaran, faktor cuaca, tidak adanya fasilitas pendukung bagi petugas pemungut, dan ketidakmahiran petugas dalam berinteraksi dengan pedagang.

B. Saran

1. Bagi Dinas Pengelolaan Pasar dalam pengelolaan retribusi pasar Kota Banjarmasin hendaknya menambah jumlah bidang-bidang penerimaan retribusi pasar sehingga lebih fokus dalam pemungutan retribusi itu sendiri.
2. Meningkatkan kualitas pegawai khususnya yang berkaitan dengan pengelolaan retribusi pasar melalui sarana pelatihan dan pendidikan secara bertahap agar lebih profesional serta mewujudkan aparat pasar yang lebih bersih sebagai pendorong peningkatan PAD.
3. Untuk mengatasi masalah kebersihan dapat dilakukan misalnya dengan memperbanyak tempat sampah di lingkungan pasar, maksimalkan dan menggerakkan seluruh tenaga kerja dalam menangani sampah di lingkungan pasar, dan memberikan himbauan berupa tulisan-tulisan berkenaan dengan pentingnya menjaga kebersihan pasar. Sehingga para pedagang dan pembeli diharapkan mempunyai kesadaran untuk tetap menjaga kebersihan dan kenyamanan lingkungan pasar Kota Banjarmasin.
4. Dalil-dalil ekonomi harusnya dituangkan dalam Peraturan Daerah sehingga bisa dijalankan oleh Dinas Pengelola Pasar sebagai motivasi dalam mengelola retribusi agar lebih amanah lagi dan untuk pedagang supaya bisa membayar retribusi tepat pada waktunya.